

**Coloquio-Ihila – Charla miércoles 29 de junio 2022**

**Sala 0.012, Philosophikum EG, 5:45 pm**

## **En el nombre de Cristo: religión, política y violencia en el México postrevolucionario**

**Gema Kloppe-Santamaría**

Investigadora Visitante Marie Curie en el Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Friburgo,

### Resumen:

¿Cuáles fueron los factores políticos y culturales que contribuyeron a la organización y legitimación de la violencia religiosa en el México post-revolucionario? En esta charla, la Dra. Gema Kloppe-Santamaría se centrará en la década de 1930, un periodo marcado por el fin de la Guerra Cristera (1927-1929) y la supuesta distensión en las relaciones Estado mexicano e Iglesia Católica. A pesar del rechazo oficial por parte de la iglesia hacia el uso de la violencia y la acción armada, durante este periodo cientos de católicos continuaron participando en formas violentas de militancia religiosa en el nombre de Cristo y en defensa de su libertad religiosa. Lo anterior expresa el peso que entendimientos no-canónicos del martirio, el sacrificio y la violencia redentora tuvieron en el ejercicio de la violencia por parte de grupos e individuos católicos beligerantes. La ferviente defensa de los católicos hacia lugares y símbolos religiosos, junto con su ataque y rechazo hacia individuos considerados “impuros” e “impíos”, demuestra que factores de carácter moral y simbólico estuvieron íntimamente vinculados con ideologías políticas intransigentes y con el impulso por parte de católicos militantes a defender su religión contra el Estado y, de ser necesario, contra las propias autoridades eclesiásticas.